



翠清会ニュース

■医療法人
翠清会 翠清会梶川病院 日本医療機能評価機構認定施設

5月号 (162号・第1版) 2007.5



病院理念 Patient First「患者様第一」
ファースト・オピニオン (First Opinion)を提示でき
セカンド・オピニオン(Second Opinion)を求められる病院に!

基本方針

患者さんの速やかな健康回復と福祉に貢献する
急性期～回復期に対応する最新の医療を提供する
グローバルな見地で情報を収集し地域に発信する
たゆまぬ研鑽により医療人としての実力をたかめる



昨年は、IT化推進の一環として電子カルテ導入を行い、職員にとっては嵐のような1年でした。不慣れにより、皆様にご迷惑をおかけしましたが、お陰様で徐々に軌道に乗ってきました。

今年は、1月にSIEMENSのMRIをバージョンアップ(SWIを導入)し、今まで描出ができなかった非常

に細かい血管や微小出血が描出でき、より高品質な脳の画像診断がご提供できるようになりました。

院長就任1年半でまだ経験不足ではありますが、より質の高い・安全な医療を皆様へ提供していく所存です。

これからも、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

院長 若林 伸一

4月から新入社員が加わりました



平成19年度は新たに16名の職員を迎え、採用時合同研修を3日間行いました。グループワークが多く取り入れやや難しい面もあったようですが、アンケート結果では「いろいろな意見や考えかたがあることに気づかされた」「希望や不安など新人同士で共有でき励まされた」などの声が多く聞かれました。研修目的である「梶川病院職員としての自覚と社会人・専門職業人としての姿勢を学び他職種と共に働く。自己を発展させていくための課題と方法を学ぶ。」は達成できたように思います。

また、看護部では5月15日までを研修期間として、各セクションを回り、面接後に配置を決めるという初めての試みを行いました。



電子カルテ導入に伴い、外来受診の予約を開始しました。

平成19年4月から、外来受診の予約ができるようになりました。予約をとっていただいくと、次のような利点があります。

- 診療開始時間がきまっているので、待ち時間が短くなる
- 順番をとるために、はやく来院しなくてすむ
- 待合室、駐車場の混雑が緩和される
- 自分の都合で予約ができるので、通院予定が立てられる

予約の方法は、以下の2通りです。

診察室で予約する。

診察終了後、医師に次回診察のご都合の良い日をお伝え下さい。

会計窓口で、予約券をお受け取りください。

お電話で予約する。(082-249-6411)

診察の予約であることを伝え、お名前・生年月日を教えて下さい。

ご希望の医師・日付・時間をお伝え下さい。

予約したお時間にお越し下さい。

※緊急の場合はこの限りではありません。

脳神経疾患の急性期病院であるため、救急対応・緊急手術などにより休診になってしまったり、予約どおり診察ができなくなってしまう場合もあります。今後も職員一同、皆様のご不満を少しでも減らせるよう努力していきますので、ご理解・ご協力よろしくお願い致します。ご不明な点がございましたら、当院受付にお尋ねください。

メタボリックシンドローム

「ビール腹」「出腹」は美容の問題以外に、まず健康の問題!と捉える必要あり。
皆さん、お互い「出腹」には注意しましょう!

昨今の日本人の過食・運動不足の傾向が、若い世代を含めて日本人全体に「生活習慣病」を深く静かに浸透させつつあります。実際当院の臨床経験でも、比較的若年者の脳梗塞症例を診る機会が増えている。

①血中脂質異常、②高血圧、③耐糖能異常が1個人に集積して起こっている場合には、仮にその1つ1つが軽くとも動脈硬化促進の高危険状態を意味するとされ(マルチブルリスクファクター症候群)、さらに④腸間膜のような内蔵型の脂肪蓄積の存在がこのような病態の根本原因として働いていると推定されるため、①から

④の全部を併せて「死の四重奏」(deadly quartet)と称される(メタボリック症候群)。脂肪細胞が分泌する液性因子(アディポサイトカイン)の分泌異常にその原因を求める学説が展開されている。従来の動脈硬化の危険因子論に比べ、ずっと煮詰まった議論になってきており、過栄養や運動不足がなぜ悪いのかが今まで以上に理解しやすくなっています。

副院長 神尾 昌則

Q&A

ドクターに聞いてみよう!!

『急性期脳梗塞』について

脳神経内科 大貫 英一 医師



平成19年4月より翠清会梶川病院で勤務しております大貫英一ともうします。私は平成15年に広島大学医学部を卒業し、広島大学病院で2年間の内科ローテーション後、独立行政法人国立病院機構共医療センター神経内科で2年間後期研修を行い、この度翠清会梶川病院へ脳神経内科後期研修医として赴任いたしました。広島市内の脳卒中診療の最前線である当院での勤務は、多忙ですがやり甲斐もあり、地域の脳卒中医療に少しでも貢献できればと思っております。

脳梗塞は脳を栄養している血管が詰まり、血液の流れが悪くなってしまって、酸素とブドウ糖が不足し脳細胞が死んでしまう病気です。(梗塞=懐死)

Q. 血栓溶解術(rt-PA)とはどんな治療ですか?

A. 脳梗塞の最新の治療法では、rt-PA(アルテプラーゼ)静注による血栓溶解療法がおこなわれています。rt-PA静注療法は脳動脈閉塞により血流の低下した領域を再灌流により血流を回復させる治療法(血栓溶解療法)です。

発症直後の脳梗塞に対し有効である事が証明され、適応は発症3時間以内の脳梗塞に限られます。また、3時間以内であっても治療により出血性脳梗塞(閉塞動脈の再灌流により出血してしまう事)をきたす可能性も上昇し、いわゆる両刃の剣とも言える治療法です。

Q. 体に変調を感じたときどのようにしたらよいのでしょうか?

A. 発症からの時間が早いほど有効な治療法ですので、まずは脳梗塞を疑う症状(突然起る麻痺やしゃべりにくさ、視野障害など)があれば早期に専門病院で受診して下さい。軽い症状から徐々に進行する場合もあるので、大した事ないと放置せずにすぐに医療機関を受診するようにして下さい。

梶川病院

訪問看護ステーションからのお知らせ

訪問リハビリでは、よりよい生活が送れるよう具体的な支援を行うため、家庭生活の中で困難な動作や事故が起こりやすい場所の把握、家族・本人の希望など、それぞれの利用者様の情報収集を行っています。

在宅生活は病院生活と違って不便な点がたくさんありますが利用者様にとっては、生活する上では一番ほっときて本来の自分が出せる場所もあります。

そのために、より生活しやすい環境を提供し笑顔で生活していくだけのサービスを実施していく努力をしております。

例.1

右半身麻痺の方で、室内では杖を使用して自分で移動できていますが、屋外では坂道・段差などの変化によって恐怖心が出てしまい、一人での歩行は困難となっています。

このような場合の訓練では屋外歩行と右下肢への体重移動練習を実施しています。

例.2

腰椎圧迫骨折の方で、腰痛体操、コルセットの装着方法などの指導をしても効果が見られず、痛みにより動きをとることが難しくなっています。

このような場合には、トイレへ行った際には手すりを利用した立ち上がり練習を行うよう指導して、生活中でのリハビリを指導しています。

受贈作品集



撮影者：高山 幸之



糸島 宝子.作「遊蝶花」

医療福祉相談のご案内

入院中ご心配な事はありませんか？

当院では、医療ソーシャルワーカー（保健医療機関において相談支援を行う社会福祉士・精神保健福祉士）が、病気によって生じるいろいろな不安・心配ごとに関するご相談を受付けています。

例えば…

- 退院後のことのが心配
- 在宅生活に向けて、何をどうしていくと良いか分からぬ
- どんなサービスや福祉制度があるか知りたい
- 障害者手帳、社会復帰について相談したい
- お金のこと（各種年金、生活保護、成年後見制度）
- 病気によって生じる不安、漠然とした不安があり、話を聞いて欲しい
- その他



● 利用方法

相談は予約優先です。
お近くのスタッフまで声をおかけ頂くか、直接
お電話にて（代表082-249-6411）
お問い合わせ下さい。

● その他

相談の費用は無料です。
なお、相談内容に関する秘密は厳守致します。
お気軽にご相談下さい。

（H19.4.2現在）



電車【5番線】広島駅 ←→ 広島港 …… 南区役所前電停下車

バス【7号線】横川 ←→ 向洋方面（紙屋町経由）…… 昭和町下車

【10号線】己斐 ←→ 旭町方面（大手町経由）…… 昭和町下車

【12号線】戸坂 ←→ 仁保方面（八丁堀経由）…… 竹屋町下車

【23号線】横川 ←→ 大学病院（紙屋町・八丁堀経由）…… 昭和町下車

【26号線】広島駅 ←→ 旭町（八丁堀経由）…… 昭和町下車

【郊外線】バスセンター ←→ 熊野方面 …… 昭和町下車

【郊外線】バスセンター ←→ 中野東／一貫田 …… 昭和町下車

タクシー

● 梶川病院の所在地は、「国道2号線平野橋西詰め北側」です。

● 介護老人保健施設ひばりの所在地は、「比治山橋西詰めを南へ入る」です。

● 居宅介護支援事業所つばさの所在地は、介護老人保健施設ひばり1階にあります。



■ 医療法人 ■ 翠清会 梶川病院

〒730-0046 広島市中区昭和町 8-20
TEL.082-249-6411 FAX.082-244-7190